
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 97 
 

 

OGGETTO:   “Dibattito politico: eventi calamitosi del 10 e 11 novembre 2021”- PRELIEVO 

PUNTO 6 O.d.G.. 

 

L'anno duemilaventuno (2021) il giorno ventiquattro (24) del mese di novembre (11) dalle ore 

09,38 in poi,  in Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è 

riunito, su invito del Presidente del Consiglio Comunale del 18/11/2021 n. 45891, notificato a norma 

di legge, il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il Presidente Avv. Patrick CIRRINCIONE. 

Partecipa il Segretario Generale, Dott. Gabriele PECORARO. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 16 Consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica. 

 

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello  X 

3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana  X 

4 CURIALE Giuseppe  X 16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela  X 17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica  X 20 COPPOLA Giuseppa X  

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria X  

10 CAMPAGNA Marco X    22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco  X 

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 

  



Chiede d’intervenire la Consigliera Milazzo ed il Presidente le concede la parola. 

 

MILAZZO: chiede il prelievo del sesto punto posto all’O.d.G.  per la trattazione immediata; 

 

Il Presidente, non essendoci pareri contrari, procede al prelievo del punto 6 posto all’O.d.G. 

“Dibattito politico: eventi calamitosi del 10 e 11 novembre 2021”e lo pone in trattazione. 

 

Entra Di Bella, presenti n. 17. 

 

MILAZZO: ritiene opportuno che ci sia la presenza del Sindaco in Aula per le questioni che saranno 

sollevate; 

 

Il Presidente, preso atto che il Sindaco sta per arrivare , alle ore 11,05 sospende i lavori in attesa dello 

Stesso. 

 

Alla ripresa, alle ore 11,07, entra il Sindaco ed il Presidente accertata la presenza di n. 17 Consiglieri 

(All. A), dichiara valida la seduta. 

 

Il Presidente dichiara aperta la discussione sul punto all’O.d.G.. 

 

MILAZZO: ringrazia i Consiglieri ed il Presidente per aver anticipato la trattazione del punto per 

affrontare le problematiche inerenti  i danni del maltempo dei giorni scorsi. A tal proposito ha redatto 

una nota che si acquisisce agli atti per farne parte integrante e sostanziale (All. B). Il documento 

serve per capire i passaggi che si susseguono dall’informazione della Protezione Civile e dagli 

interventi che si dovranno effettuare e li esplicita; 

 

Entra Stuppia, presenti n. 18.  

 

MILAZZO: Chiede al Sindaco e all’Assessore Mistretta perchè non si sono messe in atto le attività 

necessarie. E’ vero che di fronte a questi eventi così forti poco si può fare ma quel poco deve essere 

fatto. Alle domande poste in sede di Capigruppo non c’è stata risposta del Sindaco e oggi si aspetta di 

dare risposte concrete ai cittadini. Dà lettura delle domande poste in quella sede e delle 

problematiche sorte a seguito degli eventi e chiede siano date risposte concrete; 

 

Entra Curiale, presenti n. 19. 

 

SINDACO: dà le dovute risposte e chiarimenti in merito. Informa che il C.O.C. era stato istituito e dà 

gli opportuni chiarimenti sui rapporti con le associazioni; 

 

Entra Giancana, presenti n. 20. 

 

SINDACO: successivamente informa che erano state comunicate le previsioni meteorologiche da 

parte del Dipartimento di Protezione Civile. Informa su ciò che è stato fatto nei giorni in cui ci sono 

stati gli eventi calamitosi; 

 

Entra Mandina, presenti n. 21. 

 

SINDACO: rivolge un appello alle varie associazioni che siano disponibili a dare una mano alla 

comunità; 

 

MARTIRE: si compiace per la presenza parziale del Sindaco e ritiene che se ci sono degli errori chi 

ha sbagliato deve pagare, al di là delle formalità. Il Sindaco ha fatto diverse comunicazioni tra le 

quali il fatto che il C.O.C. è sempre esistito e che ci sono associazioni che non hanno voluto 



collaborare. Sarebbe opportuno sapere le motivazioni per le quali queste associazioni non vogliono 

collaborare. Altra comunicazione riguarda che il coordinamento è di competenza della Croce Rossa; 

 

SINDACO: chiarisce che si tratta del coordinamento dei volontari; 

 

MARTIRE: in tutti i Comuni d’Italia il coordinamento va fatto dalla Protezione Civile in 

coordinamento con la Prefettura. Dalle dichiarazioni fatte dal Sindaco il C.O.C. non è stato attivato e 

le domande da fare sono tante. Quando si fanno azioni del genere bisogna valutare le operazioni da 

fare. Ricorda che diversi danni ci sono stati e si sofferma sul depuratore  e dei danni che si stanno 

causando e fa presente che nessuno si è recato al depuratore per verificare se c’erano danni se non 

alcuni operai che gestiscono il depuratore. Bisogna agire urgentemente per accertare se ci sono danni 

ambientali. Il Sindaco ha dichiarato che il Vicesindaco ha coordinato le attività della Polizia Locale 

ma ciò non risulta al vero. Si sofferma sulla delibera fatta giorno 11 sulle deleghe fatte e presenta le 

sue considerazioni. Richiama una affermazione del Sindaco con la quale si evidenzia che il C.O.C. 

non era stato attivato formalmente ma ci si era attivati per contrastare l’evento. Afferma che niente è 

stato attivato e che ciò ne scaturisce che la Città non è stata allertata e che nulla è stato fatto per 

attivare le operazioni di coordinamento e sugli interventi da fare. Oggi ciò che si evince è che questa 

Amministrazione in maniera discrezionale ha agito senza attivare alcunchè; 

 

COPPOLA: chiede se non sarebbe opportuno anticipare i danni che questi eventi possono causare e 

fa presente i danni che si sono avuti in certe zone. Cosa bisogna rispondere alla gente che ha avuto 

danni?; 

 

Esce il Presidente, presenti n. 20. 

 

Assume la Presidenza il Vicepresidente Maltese. 

 

DI BELLA: dopo aver esposto le problematiche inerenti la fragilità del territorio, sottolinea la 

necessità di prendere coscienza di ciò ed attuare quanto necessario per la prevenzione. Se ciò fosse 

stato fatto forse si sarebbe potuto tamponare l’effetto disastroso. Si chiede cosa l’Amministrazione 

intende rispondere. Ci sono gli estremi per chiedere lo stato di calamità? E’ stata fatta una relazione 

sui danni subiti? Sono state fatte richieste specifiche in merito? L’Amministrazione dovrebbe 

rispondere a queste domande; 

 

FOSCARI: interviene, in qualità di Vicesindaco, per far presente che alle ore 03,22 è stato chiamato 

dal  Dott. Bucca e dal  Vigile Ferracane e dopo aver sentito la Dott.ssa Raccuglia e sentito il Sindaco, 

informa che si è adoperato per coordinare le operazioni di intervento. Durante la notte si sono attuate 

delle squadre dell’U.T.C. per monitorare i punti critici della Città partendo dalle pompe di 

sollevamento. Le pompe hanno funzionato a pieno regime arginando una quantità di acqua pari 1,80 

cm a ora. Ricorda ciò che è stato fatto in quelle ore. Informa che è stato fatto un accertamento sui 

danni e sarà approvata una delibera sulla richiesta dei danni, anche se il Ministero deve ancora 

trasferire le somme del 2018; 

 

Entra il Presidente e riassume la Presidenza, presenti n. 21. 

 

ASSESSORE MISTRETTA: ad integrazione degli interventi del Sindaco e del Vicesindaco chiarisce 

quali attività sono state poste in essere per gestire l’emergenza ed in special modo sugli interventi 

fatti sul depuratore e ciò che dovrà essere fatto anche in sede di utilizzo dei fondi P.N.R.R. per poter 

agire; 

 

 

 

 



MILAZZO: si dispiace sull’intervento del Sindaco che ha richiamato l’associazione che non ha 

voluto partecipare, mentre il suo intervento era puramente tecnico su ciò che c’era da fare e come 

richiedere l’intervento della Protezione Civile. Fa presente che i Commissari hanno smantellato il 

sistema di Protezione Civile e compito di questa Amministrazione era quello di recuperarlo e darsi da 

fare. Bisogna fare chiarezza perché il suo intervento non era indirizzato sotto il profilo personale ma 

per il bene del territorio e tante associazioni si sono convenzionate ma se si fosse attuato il 

Dipartimento sarebbero state coinvolte. Sottolinea le difficoltà dovute allo smantellamento della 

Protezione Civile da parte dei Commissari e della mancanza di uomini e mezzi del Comune. Le 

informazioni che ha rappresentato sono prettamente tecniche senza alcuna polemica e si sofferma 

sugli interventi fatti e sule operazioni da fare nel caso si presentino questi eventi;  

 

SINDACO: fa presente che non ha fatto nomi e che appena insediatosi ha fatto delle riunioni per 

capire chi ci stava nel fare le convenzioni e che certe attività dovevano essere chiarite  e da questo è 

scaturito il fatto che non tutte le associazioni hanno voluto aderire; 

 

TRIPOLI: dopo aver ascoltato gli interventi è giunto alla conclusione che è soddisfatto per quanto è 

stato fatto dall’Amministrazione che da questa esperienza potrà migliorare ancora di più. Si sofferma 

sugli aspetti meteorologici che si sono verificati e sulle fragilità del territorio  e sui mancati interventi 

strutturali che dovevano essere fatti negli anni passati; 

 

Esce Campagna, presenti n. 20. 

 

Il Presidente sostituisce lo scrutatore Campagna con Caldarera. 

 

Esce Curiale, presenti n. 19. 

 

Esce Di Bella, presenti n. 18. 

 

Esce Maltese, presenti n. 17. 

 

Esce Abrignani, presenti n. 16. 

 

Esce Coppola, presenti n. 15. 

 

CASABLANCA: chiede la verifica del numero legale; 

 

Il Presidente invita il Segretario Generale, Dott. Gabriele Pecoraro, a chiamare l’appello ed accertata 

la presenza di n. 15 Consiglieri (All. C) , dichiara valida la seduta. 

 

STUPPIA: esprime la solidarietà a tutti i cittadini che hanno subito danni a seguito di questi eventi 

calamitosi. Con il verificarsi di questi eventi l’Amministrazione avrebbe dovuto richiedere 

immediatamente la calamità naturale. Ad oggi nulla è stato fatto dall’Amministrazione e ciò preclude 

la richiesta di fondi. Per fortuna non ci sono state vittime e quindi qualcuno non è intervenuto per 

come avrebbe dovuto e chiede il perché il C.O.C.  non è stato attivato. Chiede all’Amministrazione a 

che punto è questo riconoscimento per fare la conta dei danni e la possibilità di ristori. Ricorda alcuni 

passaggi sull’istituzione del C.O.C. che sono stati sollevati durante la pandemia. Su ciò che c’è da 

fare si augura la partecipazione di tutti e successivamente si sofferma sulle problematiche del 

territorio ed in situazioni così drammatiche ognuno deve fare la sua parte; 

 

Entra Di Bella, presenti n. 16. 

 

Entra Vento, presenti n. 17. 

 



DI BELLA: è preoccupata per quello che si sta facendo ma soprattutto su ciò che non è stato fatto e si 

reputa insoddisfatta. Nessuno ha detto con quali fondi si intendono tamponare le emergenze e le 

necessarie priorità. Viene risposto che non ci sono fondi  e quindi sarebbe opportuno sollecitare gli 

interventi necessari. L’Amministrazione faccia una relazione tecnica sui danni subiti e la porti a 

conoscenza; 

 

MARTIRE: desidera ringraziare tutti coloro che si sono adoperati a sostegno delle attività poste in 

essere e ringrazia in particolare l’assessore Mistretta per la sua sincerità e per l’atteggiamento che ha 

tenuto. La Capigruppo aveva chiesto immediatamente una relazione sui danni e mentre gli altri 

Comuni si sono adoperati, il Comune di Castelvetrano non ha fatto ancora niente. Ci si aspettava che 

oggi il Sindaco riferisse su ciò che era stato fatto ed invece, nulla. Si sofferma sulla fragilità del 

territorio e delle infrastrutture. E’ necessario accertare eventuali responsabilità e si augura che alle 

domande fatte dalla Capigruppo  ci siano risposte certe. Invita il Sindaco a non fare più interventi 

autonomi e discrezionali, mentre le altre Amministrazioni si sono attivate immediatamente 

contrariamente a quanto è stato fatto dall’Amministrazione. Auspica che possano essere date risposte 

certe e su quello che c’è da fare per i cittadini e per il territorio; 

 

MANUZZA: ribadisce quello che il Gruppo Consiliare ha condiviso con gli altri Gruppi sulle 

domande da fare all’Amministrazione. Si registrano le attività fatte dall’Amministrazione e sulla 

condivisione con gli altri Comuni limitrofi sul da farsi. Si sofferma sulla pulizia delle caditoie e sulle 

problematiche inerenti e sulle associazioni che non hanno voluto partecipare; 

 

Il Presidente sospende la seduta alle ore 13,55.  

 

Alla ripresa, alle ore 15,17, accertata la presenza di n. 12 Consiglieri (All. D), rinvia la seduta al 

giorno successivo, alle ore 09,30, per mancanza del numero legale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente 

 F.to  Avv. Patrick CIRRINCIONE 

 

Il Consigliere Anziano                                                                                Il Segretario Generale 

 F.to Vincenza VIOLA                                                                        F.to  Dott. Gabriele PECORARO 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 
                                                  

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 



ALL. “A” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL  24/11/2021 

2^ ripresa ore 11,07 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786 X  
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561  ASSENTE 

5 Angela Mandina 471  ASSENTE 
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  
8 Monica DI BELLA 393 X  

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286 X  
13 Angelina ABRIGNANI 264 X  

14 Marcello Craparotta 248  ASSENTE 
15 Rossana DITTA 243  ASSENTE 

16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106 X  

21 Anna Maria LIVRERI 72 X  

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66  ASSENTE 

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
   17 PRESENTI     7 ASSENTI 

 

 

 



ALL. B





ALL. “C” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL  24/11/2021 

2^ verifica numero legale ore 13,08 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786 X  
3 Salvatore STUPPIA 578 X  

4 CURIALE Giuseppe 561  ASSENTE 

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  
8 Monica DI BELLA 393  ASSENTE 

9 Ignazio MALTESE 365  ASSENTE 

10 Marco CAMPAGNA  364  ASSENTE 
11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286 X  
13 Angelina ABRIGNANI 264  ASSENTE 

14 Marcello Craparotta 248  ASSENTE 
15 Rossana DITTA 243  ASSENTE 

16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159 X  

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72 X  

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66  ASSENTE 

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
   15 PRESENTI     9 ASSENTI 

 

 

 



ALL. “D” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL  24/11/2021 

3^ ripresa ore 15,17 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786 X  
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561  ASSENTE 

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  
8 Monica DI BELLA 393  ASSENTE 

9 Ignazio MALTESE 365  ASSENTE 

10 Marco CAMPAGNA  364  ASSENTE 
11 Rosalia MILAZZO 357  ASSENTE 

12 Francesco CASABLANCA 286 X  
13 Angelina ABRIGNANI 264  ASSENTE 

14 Marcello Craparotta 248  ASSENTE 
15 Rossana DITTA 243  ASSENTE 

16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159 X  

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72  ASSENTE 

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66  ASSENTE 

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
   12 PRESENTI     12 ASSENTI 

 

 

 


